

# 令和6年度 第2回県内学事視察

(美馬市立脇町小学校  
/美馬市立穴吹中学校)

令和6年10月31日(木)



～美馬市立脇町小学校～

徳島県のほぼ中心に位置する美馬市にある脇町小学校は、吉野川や「うだつの町並み」などの自然環境と歴史文化に恵まれた環境にあります。美馬市内の小学校の中では学校規模が比較的大きく、児童が毎日元気に学校生活を送っています。

児童の望ましい行動を増やすために「学校全体で取り組むポジティブ行動支援（スクールワイドPBS）による学校づくり」を学校経営方針に位置づけ、児童の自信とやる気を育て、自己肯定感高めていくことを目指し、日々の教育活動に取り組んでいます。

視察のために校舎内をご案内いただく中で、廊下や踊り場での掲示物等にも工夫や配慮がなされていることに気づきました。ポジティブ行動支援は授業の中だけではなく、教育活動全体で行われていることが伝わりました。



～美馬市立穴吹中学校～

穴吹中学校は、自然木の壁とコンクリートが融合されたモダンな造りの校舎でした。少人数ながら生徒の皆さんが「明日もっとやってみたいことがある学校」を合い言葉にいきいきと学校生活を送っている様子を拝見しました。「自ら考え動く生徒」の育成を目標とし、生徒の主体性・探究心を引き出すために、「特別活動」に力を入れ、学校生活のあらゆる場面で「話し合い活動」を取り入れています。

展示された作品や学校生活をまとめたパネル、優勝旗などから、生徒の皆さんが勉強にも部活動にも力を入れて活動している様子が分かりました。また、生徒皆さん考案の工夫されたモノを校内で見ることができました。

